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《与神同行》 
人生风暴中的锚（2） 

 
 
弟兄姊妹，今天住在你和我生命中的耶稣基督，跟圣经里所描述的耶稣基督，是一样的，有

关祂的一切，丝毫没有改变。耶稣基督今天是向我们的心说话，祂所说的，是我们能够领会

和明白的。对耶稣基督来说，不论是西方国家的，中东国家的，东方国家的，都没有分别，

因为祂是向我们的心灵在说话。 
 
耶稣基督的品格和性情，祂的属性，跟圣经所记载的一模一样，跟祂在世上生活的时候的表

现，也是一样的。因此你要是跟一个远方信耶稣的人相识，你会很快因为彼此都是信耶稣的，

而可以沟通，建立在主里面的友谊，这是很让人惊讶的，但却是很真实的。虽然也许一个是

澳洲人，一个是新几内亚人，但是只要能够有共同沟通的语言，彼此很快就可以建立起在主

里的关系来，因为大家都是信奉同一位的主。耶稣基督昨日、今日、直到永远是一样的，而

且过去是这样，现在是这样，将来也不会改变。 
 
耶稣基督是不改变的，祂乐意作我们人生的锚，让我们在祂里面获得支持和倚靠，我们要是

以祂作人生的锚，那么无论遇上什么风暴，遇上什么试炼逼迫或挫折，我们都不惧怕，因为

祂能够领我们经过。只有这一位耶稣基督，祂是不变的，祂是大能的，祂能够作任何人生命

的锚和保障。我们对祂从来不必疑惑，也不必希奇，因为我们知道祂所说的话，是真实的，

是不变的。耶稣应许我们说：“我总不撇下你，也不丢弃你。”祂不会在我们有需要的时候

离去，也不会叫我们感到彷徨迷惘，祂总是与我们同在，对我们不离不弃。不管环境怎样恶

劣，怎样危险，祂都和我们在一起，与我们共度。我们所投靠的是一位不改变的耶稣基督，

祂爱我们到底，祂住在我们里面，作我们人生的保障。 
 
没有任何风暴，可以遮掩耶稣的爱脸，或者叫我们与耶稣隔绝失散，绝对没有，因为耶稣是

透过圣灵住在我们里面的，所以我们有确据有保障，风浪再大，也不能叫我们与神的爱隔绝，

这爱是在主耶稣基督里的。耶稣基督所作的一切承诺，都是真实的，是可以兑现的，是永恒

不变的，祂的话就是真理，而真理之所以是真理，因为是永恒不变的。圣经是我们信仰的权

威，是神对人的启示，这启示是完全的，不必增加，也不能减少，是神向我们揭示，要我们

知道的。 
 
圣经每字每句都是神所默示的，没有任何错误，全部都是真实的，是神向人说的话。要是你

在某个教会聚会，听见讲员在指出或纠正圣经的错，你要谨慎，甚至离开这间教会，为什么

呢？因为他们不相信圣经全部的真理，他们只挑选他们可以接受的作为真理，这是不对的。

要知道，如果圣经有错，只要某一部份有错，我们就会对全本圣经失去信心，因为我们不知

道别的地方还有没有错，而我们对神的信心也会因此而失去。在这样的情况底下，试问我们

在遇到困难和逆境的时候，我们还可以如何呢？因为我们不以圣经作为依据，我们并不相信

那是全然无误的真理，这样，我们就没有稳固的根基了。 
 
当我们不信圣经某部份的时候，我们其实等于分割了圣经，把它弄得支离破碎，残缺不全，

而神的话就变成很脆弱，再没有它绝对的权威，我们的信心也就随着失去了稳固的基础，我

们即使自称是基督徒，也是徒然的了。让我们记得，神只赐福和帮助那些全心全意相信整本

圣经的人，祂要按着祂的信实，在信的人身上显明祂的能力，祂的同在，以及祂的帮助。任

何人只要不信圣经的某一点，他的信心都不能坚固，而他所得到的启示，也只是支离破碎的

而已。 
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神永恒不变的话语，来自永恒不变的救主。祂拣选了合祂使用的器皿，作为祂的代言人，把

祂的心意记录下来，他们都受圣灵所感动，是按着神的意思，把神要传达的信息写下来的。

圣经作者所写的，不是自己的见解和主张，而是按着圣灵的感动，写出神的话来，而圣经从

来没有经过修改和修订，因为圣经是真理，是不变的，是不用修改去适应时代的，因为圣经

本来就是历万代而常新，是放诸四海而皆准的。提摩太后书说，“圣经都是神所默示的，于

教训、督责、使人归正、教导人学义，都是有益的，叫属神的人得以完全，预备行各样的善

事。” 
 
虽然圣经作者有几十位之多，但是严格来说，圣经真正的作者只有一位，就是圣灵，祂是圣

经真正的作者，是祂感动人，把真理默示给人，然后引导人写成的。圣经不是一本普通的书，

它乃是神的话语，是启示的真理。圣经从来不用修订，因为神从来不会过时，而神也是历史

的神。祂从创世的时候，就知道这世界的发展和终局，每一件事都在祂的意料之中，没有一

件例外，都是在祂的掌握和管理之下。从太初到宇宙的终结，神都知道得一清二楚，然而祂

是昨日今日一直到永远，都是一样的，祂看顾着一切，也供给一切，万有都在神的能力之下，

没有任何事可以越过神而发生。 
 
到底这样的一位神，对我们遭遇患难和风暴有什么关系呢？当我们面对人生的困境和试炼，

当风暴四面八方向我们吹来，当我们感到疲惫不堪，再无力前行，又不知所措，陷在忧郁，

混乱和气馁的情况下，这位神跟我有什么关系呢？我们活在二十一世纪的今天，神对我们有

什么意义呢？这位神可以怎样帮助和拯救我呢？原来二千多年前耶稣基督所说过的话，所彰

显的大能，直到今天祂依然是一样，没有改变，只要我们开放心灵去听和去看，我们自然能

够知道。 
 
耶稣基督昔日对众人说：“凡劳苦担重担的人，可以到我这里来，我就使你们得安息。”不

要以为这只是向两千多年前的群众说的话，跟我们今天扯不上关系，其实不是，耶稣的话同

样是对我们今天的人说的，祂并没有改变，过去怎样，现在也是怎样。圣经的话历久常新，

可以说虽是古旧，但同样是新颖，它是宜古宜今，超越时间和空间的限制，切合我们今天的

环境和需要的。当日耶稣怎样使人获得心灵的安息，今天祂同样使劳苦担重担的人，获得无

上的安息。耶稣基督怎样爱我们，关怀我们，体谅我们，到今天祂依然没有改变，不管我们

的感觉怎样，或者我们未必能感受得到，但是事实就是这样。 
 
有些人背着很重的罪担，他们犯罪得罪神，即使是信了耶稣以后，依然经常犯罪得罪神，他

们背着极之重的罪担，内心以为神不会再接纳他们，不会再赦免他们所作的恶行，而且不信

神会这样仁慈，还会赦免饶恕，因为他们感觉不到，也不觉得自己值得神再开恩怜悯他。这

其实只是他们凭感觉所作的揣测，事实并不是这样。我们的感觉随时会变，只有耶稣基督永

不改变。 
 
还记得那个在犯奸淫的时候被捉拿的妇人吗？她并没有为自己辩护，因为她知道自己实在犯

了罪，所以众人把她带到耶稣那里，她也无话可说，只有等待耶稣基督的宣判，这些人按着

摩西的律法，要用石头打死她，因为这是律法吩咐他们做的。然而，耶稣基督怎么看她，又

对她说了什么话呢？祂看透了妇人内心无助的景况，围观的群众是抱着“看好戏”的心态，

看整个事情的发展。但是耶稣却愿意给妇人一条生路，给她有新生的机会。耶稣最后不但让

在场的人无法定妇人的罪，耶稣自己也不定这妇人的罪。今天，无论我们落在怎样的景况之

中，我们背负的罪担是怎样的沉重，耶稣都不会以世人那样的目光看待我们。你想知道耶稣

对你今天的景况有怎样的看法吗？如果你真诚的悔改，向祂认罪，祂的反应一如祂向妇人所

表现的那样，说“去吧！我不定你的罪，从今以后，不要再犯罪了。” 
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耶稣基督已经为我们背负了罪担，我们实在不必再自己去背负，也不必担心我们过去所犯的

种种罪恶，会怎样影响我们的今天，只要我们信靠耶稣基督，我们就可以脱离罪恶，不再活

在罪中了。神不希望我们活在罪疚中，祂希望我们当下悔改相信祂，让祂的宝血洗净我们一

切的罪，让我们得享祂赦免的恩典。神能够赦免我们的罪，并赐给我们欢乐，平安和确据。

我们属神的人，在神里面是充满保障和稳妥的。 
 
也许你说，我身体有病，健康出现毛病，耶稣依然能够医治我吗？不错，祂有医病的大能力。

然而，为什么有许多人会病死呢？其中有很多原因，有些是因为犯了罪，但有许多却不是。

圣经记载耶稣有医病的能力，但没有说耶稣医治所有生病的人。因此我们不必怀疑耶稣有医

治的能力，耶稣时代很多人都得过祂的医治，而且所有不治之症，来到耶稣跟前，都可以获

得痊愈。 
 
可是，耶稣并没有应许医好每一个有病的人，耶稣没有这样应许过我们，圣经也没有这样的

记载。直到今天，耶稣依然一样，跟祂当年在世的时候没有分别，祂依然有医病的大能力，

然而却不是医好每一个病人。很多人都害怕求耶稣医治，他们害怕到牧师那里，请求牧师为

他们抹油或按手祷告，好使他们的病得到医治。这是因为他们害怕会失败，害怕耶稣不听祷

告，然而我们的主是充满慈爱，怜悯和恩典的，即使祂没有按我们心所愿的为我们成就，医

好我们的病，但祂肯定会给我们足够的力量，去度过人生的困苦。 
 
弟兄姐妹，耶稣基督直到今天依然在作祂的工，在施行祂的奇事，而且乐意帮助有需要的人，

这在祂来说一点也没有改变。改变的只是世界，只是我们。我们担心别人的看法，我们不知

道别人怎样看我们，但是耶稣却没有改变，其实我们不必担心别人怎样看我们，我们在意的

应当是到底耶稣怎样看我们。让我再说，耶稣今天依然有医病的能力，一如祂在世的时候那

样。 
 
不论我们的遭遇是怎样的恶劣，怎样的混乱，又或者我们内心是怎样的饱受创伤和痛苦，请

听耶稣基督，这位永生神的儿子的呼唤，“凡劳苦担重担的人，可以到我这里来，我就使你

们得安息。”耶稣是昨日今日一直到永远，都是一样的。祂的作为，祂的能力，祂的话语，

祂的目的，祂的计划，祂的性情，一模一样，丝毫没有改变。所以，不管向我们迎面吹袭的

风暴是什么，我们都不用害怕。 
 
也许有人说，我这个人最没有耐性，神怎么能够用我呢？我们看西门彼得，他也是没有耐性

的，一点事情就能够激怒他，常常是不体贴神的心意的。耶稣怎样对彼得呢？耶稣饶恕了彼

得，给了他很多机会。今天，无论我们的景况是什么，或者是经历人生最险恶的环境，最深

的幽谷，最重的担子，最让人伤心的事，然而在其中神会以祂的慈爱托住我们，祂会一直与

我们同在，陪伴我们走过死荫的幽谷，这就是我们所信的神，祂是可靠的，又是可信的。 
 
神的心意是要我们在经过患难以后，成为祂施恩的管子，可以被祂使用，去帮助那些和我们

遭遇一样患难的人，这是神向我们的心意和目的。我们生在世上，不是只为了享福，不是只

为了得恩典，而是要被神使用，把神的诸般恩惠给出去。世间任何人和事物都会改变，过去

对你很好，很知心的朋友，也许今天已经不再，他们对你的态度有所转变，你的家人和亲密

的朋友也许都有所转变，只是耶稣基督依然一样，没有改变。 
 
你认为耶稣是一位怎样的朋友呢？我们知道，基督会是怎样的朋友，祂永远都是张开双臂，

永远都是乐意饶恕，永远都接纳我们，帮助我们，不丢弃我们，也不离开我们，不管我们沦

落到怎样的地步，也不管我们的际遇是怎样的坎坷，祂都不离不弃，陪伴左右。耶稣说得很
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清楚了，祂说，“我总不撇下你，也不丢弃你”，祂是我们最忠诚的朋友，因为祂永远不丢

弃我们，祂是永远如一的待我们。 
 
相信耶稣基督的不变，是最让我们感到安慰和安全的，我们之所以对祂有信心，之所以内心

有说不出来的稳妥和保障，是因为耶稣永远不改变，祂是我们人生的锚，在我们遭遇风暴的

时候的靠山。不管临到我们身上的是什么，我们的希望，都是建立在耶稣的宝血和祂的公义

和信实上，我们可以靠耶稣的名度过今世，因为祂就是那万古的盘石，是不改变的。一个把

房子盖在沙土上的人，不久就会看见房子的地基在滑动，因为沙土不能给房子有足够的承载

力，它是不稳固的；但是把房子建基在盘石上的，就可以屹立不摇，因为有稳固的根基，即

使是风暴来到，房子也可以承受得住。 
 
弟兄姐妹，当我们回顾走过的人生岁月，我们遇过多少困难，经历过多少幽谷，背负多少的

忧伤重担，流过多少眼泪，也受过多少的挫折和失望，遭过多少的冷落和委屈，然而我们却

同时经历到神的怜悯和帮助，祂的信实是我们最大的安慰，因为祂在圣经里所承诺的，一切

的应许，在患难中都用得着，而且是真实，没有虚谎的。耶稣永不改变，祂住在我们里面，

祂过去怎样，现在也怎样，直到将来是一样的。 
 
不论我们所要经历的苦难和幽谷，是一年或半载，又或者是十年八年，对耶稣基督来说，祂

都是一样的和我们在一起，与我们共度，不离不弃。我们可以放心把自己的前途和一生交托

在祂的手中，祂必然会引领和看顾。有些人不信神，不信耶稣基督，以为有钱就有安全感，

有钱就有保障，其实依靠钱财是最不实际的，因为它的变量最大。也有人说，我有一些可靠

的朋友，他们可以和我一起同走人生的路，但是朋友是否真的能够一生一世，我们看很多真

实的个案和例子，心里就会晓得。有些人仗着自己还年轻，还很健康，觉得靠自己就够了，

但是没有人保证我们的健康是否一生不会起变化，一生都处在颠峰的状态。弟兄姊妹，让我

告诉你，除了耶稣基督以外，我们什么都靠不住，什么都会有变化，只有耶稣基督是真正不

改变的。 
 
即使死亡这人生大敌，耶稣基督也都已经为我们解决了，既是这样还有什么是祂照顾不来的

呢？圣经告诉我们，“按着定命，人人都有一死。”然而基督徒的死亡，却不是什么值得可

怕的事，因为主耶稣要陪伴我们度过，祂要在我们跨过死亡的那一刻，把我们接回天家和祂

永远在一起，这就是我们永恒的保障和归宿，也是我们在主里可以获得的确据，只有基督徒

才能有这样的福气。 
 
只要你诚心相信接受耶稣作你个人的救主，你就可以得到神无条件的赦免，就可以作神的儿

女，并且得享永生。圣灵要住进你的心中，印证你是属于神的，是神的儿女，将来可以到天

堂去，与神永远在一起，不再分离。我们的人生，将不会再被罪所辖制，罪再也不能作我们

的主，因为耶稣基督把我们从罪恶和死亡中救出来，祂释放了我们，叫我们获得真正的自由，

基督徒的人生，是最自由不过的，因为我们在基督里，不再受撒但的奴役，不再被罪所捆绑

和束缚。 
 
亲爱的弟兄姐妹，只有耶稣基督是不变的，只有祂作我们人生的锚，我们靠祂才能度过充满

暴风雨的人生。即使人生遭逢众多的风暴，但因为有基督耶稣作我们人生的锚，所以我们依

然是稳妥的，安全的，不会动摇的。神的能力能够领我们度过，能够叫我们经历风暴后依然

安然无恙。只是我们必须认定耶稣基督是我们人生的倚靠，是我们人生的锚，这样当风暴来

临的时候，我们才可以安然度过。所以，在风暴还没有临到以先，让我们就以耶稣基督作我

们人生的保障，投靠在祂大能的手下。 
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风暴来到，能够使我们安心和有力量有勇气去面对的，就是圣经的话，就是耶稣基督的应许，

不在于我们的感受，而在于神恩典的领受。主耶稣在太 24:35说： 
“天地要废去，我的话却不能废去。” 
 
而彼前 1:24-25 说：“因为凡有血气的，尽都如草，他的美荣，都像草上的花。草必枯干，
花必凋谢，惟有主的道是永存的。所传给你们的福音，就是这道。” 
 


